



## Los 'otros datos' y el 'político pedorro del viejo régimen'

Los "otros datos" es una marca registrada por la cuatroté. **Andrés Manuel López Obrador** la inventó y la utilizó con éxito para tapar ineficiencias y rezagos en materia de seguridad, salud, economía, educación, empleo.

Las cifras del anterior gobierno chocaban invariablemente con las de organizaciones no gubernamentales en temas como homicidios, secuestros, desapariciones, fallecidos por la pandemia, niños con cáncer, escasez de medicamentos, empleo...

En los 4 meses, 18 días que **Claudia Sheinbaum** lleva en el cargo no ha cambiado esa estrategia. En la mañana del 28 de enero de 2025, la Presidenta aseguró, por ejemplo, que del 10 de diciembre de 2018 al 30 de enero del 2025 la reducción de los homicidios dolosos fue del 27 por ciento.

Y, sin embargo, las agencias especializadas en investigación reconocen que en la administración de **AMLO** fueron asesinadas alrededor de 200 mil personas, la cifra más alta en la historia del México moderno.

Sobre el tema, el jefe de la bancada del PRI en San Lázaro, **Rubén Moreira**, puso el dedo en la llaga al preguntarse:

¿Cómo transparentamos las estadísticas?

Explicó: "Hoy se nos está anunciado una baja de homicidios que muchos de nosotros consideramos que no es real. No se están contabilizando los hallazgos de fosas, no obstante que algunas de las inhumaciones son recientes". Hizo otra pregunta: "¿Por qué la página de la Secretaría de Seguridad eliminó lo que se llaman 'fuentes abiertas' (reportes de prensa) que obligaban al gobierno a corregir?". La respuesta es obvia.

\* Nos cuentan que el fin de semana anduvo por Quintana Roo **Gerardo Fernández Noroña**, presidente de la mesa directiva del Senado, quien tiene planes para el 2030.

Entre otras cosas, se reunió con legisladores de Morena, pero sin la diputada federal guinda **Marybel Villegas**. "La gobernadora (**Mara Lezama**) la repudia", explican las fuentes.

**Noroña**, como le gusta que lo identifiquen, aprovechó su estancia para hacer un mitin, en el que hizo una consulta a mano alzada sobre la propuesta de cambiar el nombre del municipio Solidaridad y ponerle Playa del Carmen.

El cambio es impulsado por la presidenta municipal de Solidaridad, **Estefanía Mercado**.

La funcionaria alega, no sin razón, que le pusieron ese nombre al ayuntamiento como un "favor político" —así se llamaban los programas sociales de **Salinas de Gortari**—, mientras que Playa del Carmen es una marca conocida internacionalmente.

**Noroña** preguntó:

"Alce la mano quien esté de acuerdo en que Playa del Carmen se llame Playa del Carmen (casi todos la levantaron)... Ahora alce la mano quien quiera que se llame Solidaridad (abucheos)".

Afirmó: "Anda por ahí un político pedorro del viejo régimen que dice que le va a costar mil millones de pesos al municipio cambiar el nombre. Ni que fuéramos el PRIAN, todo se robaban, con cualquier pretexto andaban saqueando al pueblo.

"Nosotros surgimos del corazón del pueblo y al pueblo defendemos. Que se olga bien y lejos: Playa del Carmen se seguirá llamado Playa del Carmen (sic)". ¡Órale!

\* El tren suburbano que correrá de la estación Buenavista hacia el AIFA no sólo registra un retraso de más de dos años, sino un sobrecosto de 70% del presupuesto original, afirma el diputado **Héctor Saúl Téllez**, vicecoordinador económico de la bancada del PAN San Lázaro.

El monto original de casi 13 mil millones de pesos que **AMLO** proyectó para la obra en 2021 va en 24 mil 548 pesos al cuarto trimestre de 2024 y contando.

"El gasto supera 21 mil 548 millones de pesos y la obra tiene sólo un avance de 85.3%", puntualizó.

La misma historia que con "la refinería que no refina" (Dos Bocas). Hasta hoy ha costado 20.1 mil millones de pesos y nada que nos llega la autosuficiencia energética.

El costo inicial fue estimado por **AMLO** en 8 mil millones de dólares. El plazo de construcción era de tres años, con la promesa de alcanzar autosuficiencia en hidrocarburos. Estamos en 2025 y aún no refina.

\* Les recomiendo que busquen en *Latinus* la videocolumna de **Arturo Sarukhán**, embajador de México en EU. Habla sobre las similitudes entre **AMLO** y **Trump**.

Entre otras cosas, destaca que ambos líderes han recurrido a la purga de funcionarios de carrera, la erosión de pesos y contrapesos y la eliminación de organismos independientes.

"Es parte —dice— de una estrategia para debilitar las instituciones democráticas y reforzar su control sobre el aparato estatal". ¿Coincide? Yo sí.

\* Crece la versión en corredores del INE de que la comisionada del Inai **Julieta del Río** promueve ante su amiga **Guadalupe Taddei**, consejera presidenta del instituto, a **Óscar Flores** para la coordinación de Comunicación Social de ese órgano electoral. Pero hay un pequeño detalle. El comunicador promovido salió del Inai —donde ejercía esa función— por un escándalo de acoso sexual.